

BULLETIN DE NOUVELLES

Volume 10 | Numéro 2 | Octobre 2024



Pierre Arbour 1935-2018

À propos de la Fondation Arbour

Créée en 2005 Plus de 500 bourses pour un total de près de 6 millions \$ depuis 2006 Montant total de bourses

en 2024 : 860 000 \$
en 2023 : 920 000 \$
en 2022 : 573 000 \$
en 2021 : 487 500 \$
en 2020 : 523 000 \$

La direction

Philippe Arbour
Président du conseil

Marine Hadengue

Présidente-directrice générale

Joëlle Dorais

Assistante à la direction

Conseil d'administration

Philippe Arbour Michel Brunet Diane de Champlain Marine Hadengue André Monette

Rédactrice en chef

Morgane Gabet



Des entre Preneurs scientificaties

Des entre Preneurs scientificaties Peur Parcours du labo au marché 202A/12/03 DE 17/130 A 20/13/0 viendrontipresenter

Le prochain événement de réseautage de la Fondation Arbour aura lieu le mardi 3 décembre 2024 de 17h30 à 20h30. L'événement se tiendra dans les locaux de V1 Studio. Nous aurons la chance d'entendre des entrepreneur.e.s nous raconter leurs parcours : du laboratoire au marché! Au plaisir de vous y voir nombreux! Merci de réserver votre place au https://forms.gle/P7tZdNnuKF2GAmLf9



Marianna Simeone, une ambassadrice de la Fondation Arbour malgré son départ du Conseil d'administration



C'est avec gratitude et fierté que nous saluons la contribution exceptionnelle de Marianna Simeone, qui a dû, pour éviter toute apparence de conflit d'intérêt, remettre sa démission du Conseil d'administration de la Fondation Arbour le 26 juillet 2024, suite à sa nomination prestigieuse comme chef de poste du Bureau du Québec à Toronto. Son expertise en relations internationales et en communication a grandement enrichi notre CA, et son départ marque la fin d'une collaboration précieuse.

Marianna restera toutefois proche de la Fondation, continuant à en être une ambassadrice engagée et passionnée. Nous lui exprimons toute notre reconnaissance pour son travail remarquable et lui souhaitons un immense succès dans ses nouvelles fonctions.

Des discussions sont déjà en cours pour assurer sa succession, et nous serons heureux de partager des nouvelles à ce sujet prochainement.

Un programme de Francisation renouvelé sous la direction de François Anderson de Serres

Nous sommes heureux d'annoncer que cette année, le programme de francisation sera directement offert par François Anderson de Serres, un enseignant fortement apprécié par nos boursiers et boursières. Grâce à ses compétences exceptionnelles et son engagement, François permettra à nos récipiendaires allophones d'acquérir la maîtrise du français, la langue des affaires au Québec.

Nous sommes convaincus que François relèvera ce défi avec brio, continuant ainsi à renforcer un volet essentiel de la mission de la Fondation Arbour: soutenir l'intégration économique des étudiants allophones dans le paysage québécois.

Nous remercions chaleureusement François pour son engagement et son désir de partager son expertise avec la prochaine génération de leaders!





Un franc succès pour notre événement de réseautage IA pour la planète, organisé conjointement avec IVADO!



Le 30 mai dernier, à l'Hôtel Intercontinental de Montréal, la Fondation Arbour et Ivado accueillaient boursier.ère.s et invité.e.s à leur événement de réseautage conjoint : IA pour la planète. Le conférencier invité était nul autre que Hugo Larochelle, professeur associé à l'Université de Montréal, chercheur scientifique chez Google DeepMind, titulaire de la Chaire en IA Canada-CIFAR, et membre Industrie principal au Mila.

Nous étions plus d'une centaine à apprécier ces retrouvailles et le sujet de l'intelligence artificielle a enthousiasmé tout le monde. Comme l'a dit un des participants : « j'y ai rencontré des personnes passionnantes, ça faisait du bien de rencontrer du monde allumé! »

L'événement a aussi permis à des boursier.ère.s entrepreneur.e.s de présenter leurs projets d'entreprise pendant le cocktail. V1 Studio et Ton Équipier étaient également présents, venus répondre aux questions entrepreneuriales des participant.e.s.

Tout ce beau monde a échangé avec passion pendant toute la soirée, au cocktail ou autour de la table lors du repas.





Nouvelle cohorte de boursiers et boursières

Du 19 au 23 août dernier, le Comité de sélection de la Fondation Arbour a rencontré 73 candidat.e.s provenant de nos 11 universités partenaires. 38 d'entre eux.elles se sont mérité.e.s une bourse Arbour.

Nous tenons à féliciter :



Jerry Lau



Cédric Foffe Ngoufo



Frank-Olivier Garane Dania Kyle Éva Michel Maria-Alejandra Martinez Oviedo Marie Saglio



Camille Kouessi Dagbo Miguel Carlos Rosas Garcia Ablema Sephora Tanoe



Jad Albasha
Jean-Mackson Beralus
Anoosh Dini
Mehdi Djitli
Hassad Garba
Gaya Mehenni
Gholamreza Roohollahi
Elisabeth Viau



Nawar Turk



Emna Ben Jelili
Rushil Gupta
Thomas Jiralerspong
Michael Matesic
Olivier Melançon
Mersede Mokri



Amani Maurel Adi Émeric Désilets Zineb El-Yamani Astrid Esparza Aponte Berthié Gouin-Ferland



Catherine Boily Lahcen Fatah



Étienne Gravel Benjamin Turgeon



Sara Eddaki Michelle Pelletier Anderson Recker Heidi Roussin





Du nouveau dans les partenariats de la Fondation Arbour

Un nouveau partenariat qui renforce notre mission : Fondation Arbour ${\bf x}$ Fondation Mirella et Lino Saputo

Nous sommes extrêmement fiers d'annoncer un partenariat stratégique avec la Fondation Mirella et Lino Saputo. Ce partenariat marque une étape importante pour la Fondation Arbour et nous permet de continuer à soutenir les étudiants méritants de manière encore plus ambitieuse.

Grâce à cet engagement généreux, nous pourrons étendre notre soutien à trois axes clés :

Entrepreneuriat féminin:

L'ajout de quatre nouvelles bourses entrepreneuriales destinées à des femmes entrepreneures prometteuses permettra de renforcer leur développement et d'accélérer la croissance de leurs projets.

Bien-être des personnes en situation de handicap :

Ce partenariat nous permettra d'accorder deux bourses supplémentaires à des étudiants en situation de handicap, leur ouvrant ainsi des perspectives académiques et professionnelles.

Intégration des étudiants internationaux :

La Fondation Arbour augmentera de 20 % à 30 % la proportion de bourses attribuées aux étudiants venant de l'étranger, et notamment de régions dans lesquelles la situation est difficile, leur permettant de s'intégrer pleinement dans le tissu économique québécois et d'apporter leur contribution à l'avenir de notre société.

Ce partenariat avec la Fondation Mirella et Lino Saputo est un témoignage de confiance mutuelle dans la mission que nous portons. Ensemble, nous pouvons multiplier nos efforts pour offrir des opportunités à ceux qui en ont le plus besoin et favoriser ainsi le développement économique de la province!





La Fondation Arbour renforce son soutien à l'intelligence artificielle grâce à un partenariat avec IVADO

Nous sommes ravis d'annoncer un nouveau partenariat avec IVADO, une initiative qui permet à la Fondation Arbour d'étendre son soutien à la recherche collaborative dans le domaine de l'intelligence artificielle. Grâce à un fonds de 185 000 \$ pour les 5 prochaines années, nous allons permettre à des projets entrepreneuriaux sélectionnés par le programme Postdoc entrepreneurse d'embaucher des stagiaires et de bénéficier d'un accompagnement stratégique.

Ce partenariat, qui s'inscrit dans notre engagement pour l'innovation et le développement de l'IA, reflète notre ambition de soutenir les chercheurs et chercheuses dans le passage du laboratoire au marché.



